

Von der "Bücherkiste" zur Katholischen Öffentlichen Bücherei

Aulhausen. – Die heutige Bücherei in Aulhausen entstand 2003 als "Bücherkiste" des katholischen Kindergartens St. Petronilla Aulhausen und startete mit cirka 20 Kindern.

2004 wurde aus der "Bücherkiste" eine Katholische Öffentliche Bücherei für Kinder von drei bis zehn Jahren. Träger bis 2015 war die noch eigenständige Pfarrei St. Petronilla, die jetzt zur Großpfarrei Heilig Kreuz Rheingau gehört. Mit einem Startkapital in Höhe von nur 300 Euro und Sachspenden in Form von Büchern, Hörspielkassetten und Videos startete die kleine Bücherei mit einem Bestand von 400 Medien. Die Kindergartenkinder hatten die Möglichkeit, an einem Vormittag Bücher auszuleihen, die älteren Kinder besuchten die Bücherei nachmittags.

Neben der Medienausleihe veranstalteten die ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen auch Filmnachmittage in der Bücherei. Es wurden "Ice Age", "Harry Potter" und viele andere Filme im Pfarrsaal unter der Kita gezeigt. Cirka 40 begeisterte Kinder kamen an diesen Tagen zusammen, für den kleinen Ort Aulhausen ein sehr großer Zulauf! Für eine stilechte Kinoathmosphäre sorgten Popcorn und Saft.

Es folgten Buchausstellungen, z.B. Erstkommunion- und Weihnachtsausstellung, eine Ausstellung zur Fußball-WM im Sommer 2006 sowie viele weitere Filmnachmittage.

Schon im September 2005 platzte die Bücherei sozusagen aus allen Nähten und man entschloss sich, die Medien für Grundschulkinder auszugliedern. Im ehemaligen Rathaus von Aulhausen wurden städtische Räume frei und diese durften kostenfrei genutzt werden. Dadurch konnte das Angebot um Jugend- und Erwachsenenliteratur erweitert werden, die nun dort ausgeliehen werden konnte.

Im Dezember 2006 erhielten die Mitarbeiterinnen der Bücherei von Landrat Burkhard Albers eine Auszeichnung für ihr ehrenamtliches Engagement.

Ab Winter 2006 stand das alte Rathaus zum Verkauf und das Büchereiteam bangte einige Jahre lang um den Forthestand der Bücherei

Die Zahl der erwachsenen Leser ist jedoch seit 2011 größer als die der Kinder.



(Foto: Christa Kaddar)

2013 wurde das Rathaus an einen Privatmann verkauft, der es aber weiterhin ermöglichte, in den Kellerräumen weiterzumachen, bis die Bücherei nach Umbau des Kindergartens in 2015 dorthin zurückziehen konnte, wo alles begonnen hatte. Fast auf den Tag genau zwölf Jahre nach der Gründung der Bücherei, eröffnete diese wieder neu im Pfarrsaal in der Kita.

Büchereicafé

Die "Filiale" im katholischen Kindergarten St. Petronilla Aulhausen ist nach wie vor eine beliebte Einrichtung und wird sehr gut angenommen. In den neuen Räumen der Kita, die inzwischen auch Familienzentrum wurde, eröffnet das "Büchereicafé" als Ort zum Treffen, Reden und Bücher ausleihen. Eshat sich schnell etabliert und zählt inzwischen zu den festen Angeboten des Familienzentrums St. Petronilla Aulhausen. Seit 2018 findet es jeden ersten Mittwoch im Monat statt. Es gibt einen festen Stamm von cirka 20 Teilnehmerinnen, die - coronabedingt das monatliche Treffen seit März 2020 schmerzlich vermissen. Organsiert wird das Ganze von Ania Hoffmann und Birgit Brömser. Im Sommer konnte ein Treffen mit speziellem Hvgienekonzept durchgeführt werden. Es bleibt abzuwarten, wann hier wieder "Normalität" einkehren wird.

"Aufgrund der Coronapandemie muss das Büchereicafé bis auf Weiteres zwar leider geschlossen bleiben, sobald wir aber wieder öffnen können, freuen wir uns über jeden neuen Gast bei unserem Kaffeeklatsch!" Alter, Geschlecht und Konfession spielen dabei überhaupt keine Rolle. Das Angebot ist vollkommen kostenfrei!

Aktuelles

Die Kindergartenkinder können die Bücherei trotz Pandemie weiterhin nutzen. Ulrike Wittmann ist hier federführende Kraft.

Bei den erwachsenen Besuchern hat sich gezeigt, dass sie echte Krimifans sind. Neben einer Auswahl an historischen Romanen, (heiteren) Frauenromanen und Familienromanen gibt es in der Bücherei jede Menge Kriminalromane. Regionalkrimis aus Deutschland (Bayern, Ostsee, Rheingau, Ahr, Eifel usw.), Italien, Mallorca, England uvm. stoßen auf große Begeisterung.

Der Medienbestand wird ständig ak-

Der Medlenbestand wird ständig aktualisiert! Sie würden gerne ein bestimmtes Buch lesen, dass wir nicht in unserem Bestand haben? Sprechen Sie uns an, wir besorgen es gerne!

Ganz zeitgemäß bietet die Bücherei unter https://www.eopac.net/BGX429588/ einen Online-Katalog an, in dem der komplette Medienbestand eingesehen und Bücher reserviert werden können. Darüber hinaus steht das Team mit dem Kreis in Verbindung, um sich am "Onleihe Verbund Hessen" zu beteiligen.

Neben der eigentlichen Bücherei gibt es inzwischen vor der KiTa/Familienzentrum einen öffentlichen Bücherschrank, aus dem sich jeder rund um die Uhr bedienen kann. Die Bücher aus dem Schrank können behalten oder zurückgebracht werden. Ebenso kann jeder seine eigenen ausrangierten Bücher dort hineinstellen – sofern noch Platz darin ist.

Das hochmotivierte Büchereiteam ist immer "gut druff", bringt die Aulhauser Bücherei weiter nach vorne und ist ein wichtiger, sozialer Treffpunkt im Dorf. Um nach der Pandemie wieder Filmnachmittage und Ausstellungen für Kinder anbieten zu können, würde es sich gerne vergrößern. Bei allem Spaß an der Sache ist der persönliche Aufwand schließlich nicht unerheblich. Vielleicht finden sich auf diesem Wege Interessierte, die gerne dabei sein möchten.



Bücherei Aulhausen

im Familienzentrum St. Petronilla, Ludwig-Glaser-Straße 1, Tel. 06722/47647

Büchereicafé jeden ersten Mittwoch im Monat ab 15.30 Uhr

Kindergartenbücherei

Öffentlicher Bücherschrank

Online-Katalog unter www.eopac.net/BGX429588

www.Auli-online.de